



[www.associationcielo.org](http://www.associationcielo.org)

## L'association humanitaire C.I.E.L.O en SEPTEMBRE-OCTOBRE 2024

### Sur le terrain



Les 4 dernières maisons construites par C.I.E.L.O et son partenaire local RECD0 dans le village de KAPPALTHURAI au **Sri Lanka** sont terminées. Les familles ABDUL CAREEM, DELAXAN, GADAFFI et GAYAN JAYASANTHA (16 personnes dont 6 enfants) y ont emménagé début septembre. Ce sont désormais 50 familles (215 personnes dont 109 enfants) qui occupent leur nouvelle maison depuis le début de notre projet d'amélioration de l'habitat en milieu rural en 2018. 5 nouvelles familles sont d'ores et déjà identifiées pour en bénéficier mais pour cela 10 000 € sont encore à trouver.



Après la fin des travaux de construction en mai dernier, la formation des 3 monitrices en juin et quelques jours d'ouverture juste avant les grandes vacances scolaires, la garderie, créée par C.I.E.L.O et son partenaire ACVEDES, dans le quartier SODIKOMBO de la ville de Douala au **Cameroun**, prend progressivement son rythme de croisière en inscrivant ses 11 premiers enfants une fois la rentrée scolaire effectuée, le 9 septembre dernier. Elle porte désormais le nom de « Ciel bleu ».



## Des financements pour nos futurs projets

Pour la 5<sup>ème</sup> fois depuis 2019, **l'association ADES France** (Paris) octroie un soutien financier à un projet de C.I.E.LO. Cette année, son Conseil d'Administration a décidé de s'associer, à hauteur de 4 000 €, à notre projet d'amélioration de l'habitat et des conditions d'assainissement par la construction de maisons dotées de toilettes dans le village de KAPPALTHURAI au **Sri Lanka** qui doit bénéficier à 5 familles supplémentaires.

Créé en janvier 2024, le **Fonds de dotation AXAET** (Nord) accorde pour la 1<sup>ère</sup> fois un soutien financier à notre association en s'associant à 2 de nos projets : la construction et l'équipement en jeux et en livres d'un nouveau bâtiment pour notre ludothèque-bibliothèque au **Bénin** (5 000 €) et la construction et l'équipement en pupitres de 3 salles de classes dans l'école élémentaire publique « Amitié » du village d'Amoussimé au **Togo** (5 000 €).

## Chez nos partenaires locaux

Après le retrait de DAVAA pour raisons familiales, la ludothèque de C.I.E.LO en **Mongolie** accueille sa nouvelle ludothécaire qui vient d'être recrutée et formée par notre partenaire local, l'association mongole ECOSOOM. BURMAA est une ancienne élève de 53 ans. Elle est mère de 3 enfants et se familiarise peu à peu avec la ludothèque qui a déjà bénéficié à 424 personnes depuis sa création il y a un an et ouvre 4 jours par semaine pendant 20 heures.



## Ils ont la parole !

« Je m'appelle ABDUL CAREEM. J'ai 62 ans. Je vis dans le village de KAPPALTHURAI au **Sri Lanka** avec ma femme et ma mère. En plus de la plus grande sécurité que m'apporte cette nouvelle maison, je sens aussi plus de respect envers moi et ma famille de la part des membres de la société, du village et des autorités locales parce que je ne vis plus dans une cabane en tôle. Sur le plan financier, je peux aussi consacrer plus d'économies au traitement médical de ma femme. »



« Nous vous remercions pour ce compte rendu d'exécution très complet. L'équipe du Service Europe et International du Département de la Gironde souhaite à toute l'équipe de l'association C.I.E.L.O et ses partenaires une bonne poursuite de sa coopération. ». nous écrit M. Guillaume LARBODIE, chargé de projets à la Direction des Coopérations et du Développement des Territoires au **Conseil départemental de la Gironde** à la lecture de notre rapport final du projet de création d'une garderie au **Cameroun** que ce département a soutenu l'année dernière à hauteur de 5 000 €.

« Je suis DELAXAN. Nous sommes 4 dans la famille, 3 femmes et moi. Avant, je ne pouvais pas m'éloigner beaucoup de ma maison pour travailler car elle n'était absolument pas sûre. Vous savez dans notre milieu au **Sri Lanka**, à cause des mauvaises conditions économiques, beaucoup d'hommes boivent trop et on enregistre beaucoup de viols. Maintenant, je suis beaucoup plus tranquille avec cette nouvelle maison et elle m'aide à trouver plus de travail. »



La maman d'Ange Milena qui fréquente depuis peu la garderie créée par notre association dans le quartier SODIKOMBO de la ville de Douala au **Cameroun** : « J'ai accouché l'année passée et je manquais vraiment d'un endroit où déposer l'enfant pour aller au travail. J'étais obligée de la laisser chez une voisine qui avait aménagé un espace dans un conteneur où elle recevait les enfants pour les garder. Mais Il n'y avait pas de lumière et la chaleur pouvait les étouffer faute de climatisation. Ici, il y a de l'espace et les enfants s'amuse bien. Ma fille rentre toujours propre et l'équipe est très accueillante. Il y a beaucoup de jouets. Je dis merci à ACVEDES, à C.I.E.LO et à ses partenaires. ». Sa voisine, la maman d'Eva Stone qui va aussi à la garderie confirme : « L'année passée, j'ai beaucoup souffert pour chercher où confier ma fille avant d'aller au travail. J'ai finalement trouvé une voisine qui acceptait malgré elle de la garder mais j'étais obligée de revenir tôt pour récupérer l'enfant. Ça m'a fait perdre mon travail. Pour dire que l'ouverture de cette crèche vient résoudre un véritable problème pour nous qui nous débrouillons chaque jour. Les enfants sont épanouis. Les responsables ont même créé un groupe, ils nous envoient les photos des enfants en activité et ça nous fait très plaisir. Je montre ça à mes voisines au marché où je vends et ça fait des jalouses. Je suis contente aussi car ma fille va vite apprendre les bonnes choses. Merci ! »



### Peut mieux faire...

86 spectateurs seulement au spectacle de la compagnie « Tricot Combo » proposé gratuitement par notre association le 5 octobre dernier dans la commune de **LOULAY** en Charente-Maritime, soit moins de 40% de taux de remplissage. Moins d'implication que les années précédentes de la part des organismes sociaux et médico-sociaux du territoire qui accompagnent des publics éloignés de la culture semble être la raison principale de ce résultat.

### Grâce à vos dons

20 donateurs depuis le début de l'année 2024 pour un montant de 1 365 € collectés au 1<sup>er</sup> novembre par rapport à 2 103 € à la fin de l'année 2023 et 1 851 € à la fin 2022. Rappelons que les dons faits à C.I.E.LO sont déductibles des impôts à hauteur de 60% du montant. Ce qui signifie qu'un don de 30 € ne vous en coûte finalement que 12 €.

### C.I.E.LO en France

Très belle soirée le samedi 5 octobre dans la salle du Foyer Rural de **LOULAY** (17) et des commentaires élogieux de la part des spectateurs envers les 4 artistes de la compagnie « Tricot Combo » qui les ont fait rire à gorge déployée par leurs chansons burlesques et décalées et leurs costumes très originaux.



### La vie de l'association

Notre association C.I.E.LO célébrera ses 30 ans d'existence les 17 et 18 mai 2025. Réservez d'ores et déjà ce week-end pour venir fêter cet anniversaire avec nous ! Le lieu exact et les activités restent encore à définir et nous continuerons à vous informer régulièrement sur cet événement. Une nuitée sera également offerte par notre association pour faciliter la participation de ses adhérents les plus éloignés. Confirmez le plus vite possible votre présence pour en bénéficier.